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ATA 
ATA n° 13/2013. Aos dez dias do mês de julho de dois mil e treze, às nove horas e quarenta e 
um minutos, no mini-auditório da Escola de Engenharia, reuniu-se ordinariamente o Conselho 
da Unidade sob a presidência do Professor Cezar Augusto Burkert Bastos, presentes os 
Conselheiros Alessandro Morello, Antonio Marcos de Lima Alves, Carla Silva da Silva, Carlos 
Ademir Gonçalves de Lima, Cesar Alberto Ruver, Cláudio Rodrigues Olinto, Cleiton Rodrigues 
Teixeira, Daniel Souza, Douglas Bezerra de Araújo, Eduarda Belloni, Elizaldo Domingues dos 
Santos, Ernesto Luiz Gomes Alquati, Fabiane Binsfeld Ferreira dos Santos, Jeferson Avila 
Souza, José Antônio Fontoura, José Francisco Almeida Souza, Luciano Volcanoglo Biehl, 
Rodrigo Jorge Macedo, Tales Popiolek Junior e Vitor Mauro Fiori, justificadas as ausências 
dos conselheiros Antonio Domingues Brasil, Humberto Camargo Piccoli e Mauro de 
Vasconcellos Real, ausentes os Conselheiros Leandro C. de Lemos Pinheiro e Ricardo 
Gabriel Hubner, presentes como convidados os professores Cristina Lemos Goularte, Lauro 
Roberto Witt da Silva, Jorge Luiz Oleinik Nunes, Marco Antonio Rigola Romeu e Max Letzow 
e os técnicos administrativos em educação Giliard Avila Barbosa e Kahuam de Souza 
Gianuca, O Prof. Cezar Bastos deu início a reunião com o Primeiro assunto: Aprovação da 
Ata 11/2013 – A ata foi previamente enviada aos conselheiros. Colocado o documento em 
votação, foi aprovado por unanimidade. Segundo assunto: Indicação nº 01/2013 Gabinete 
– Extensão das comissões assessoras às coordenações de curso de graduação 
criadas – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do documento, destacando que existe uma 
necessidade regimental de cada coordenação ter uma comissão assessora. Como indicação 
do Gabinete, a já eleita Comissão Assessora da Coordenação dos Cursos da Área de 
Engenharia Civil, composta pelos professores Cezar Augusto Burkert Bastos, José Francisco 
Almeida Souza, Luiz Antonio Bragança da Cunda e Mauro de Vasconcellos Real e pelos 
alunos Bolívar Zanella Ribeiro (titular) e Bruno Rebechi (suplente), passa a assessorar as 
Coordenações dos cursos de Engenharia Civil, Engenharia Civil Empresarial e Engenharia 
Civil Costeira e Portuária. Da mesma forma, a já eleita Comissão Assessora da Coordenação 
dos Cursos da Área de Engenharia Mecânica, composta pelos professores Cleiton Rodrigues 
Teixeira, Kleber Eduardo Bianchi, Luciano Volcanoglo Biehl e Oberdan Carrasco Nogeira e 
pelos alunos Rafaela de Oliveira (titular) e Evandro Calza (suplente), passa a assessorar os 
cursos de Engenharia Mecânica, Engenharia Mecânica Empresarial e Engenharia Mecânica 
Naval. Colocada indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Terceiro assunto: 
Indicação nº 02/2013 Gabinete – Criação e constituição da Câmara de Graduação do 
Conselho da Escola de Engenharia – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do documento, 
destacando que a Câmara de Graduação do Conselho da Escola de Engenharia substituirá 
as câmaras de Engenharia Civil e Engenharia Mecânica. A nova câmara criada será 
constituída pelos coordenadores de curso de graduação, tendo como suplentes os 
respectivos coordenadores adjuntos e por representação discente, na forma de um 
acadêmico de graduação (e suplente) representando os cursos na área de Engenharia Civil e 
um acadêmico de graduação (e suplente) representando os cursos na área de Engenharia 
Mecânica. Assim, a Câmara de Graduação do Conselho da Escola de Engenharia terá a 
seguinte constituição: professores Alessandro Morello (suplente - Luis Antonio Bragança da 
Cunda), Carla Silva da Silva (suplente Karina Retzlaff Camargo), Carlos Ademir Gonçalves de 
Lima (suplente - Lauro Roberto Witt da Silva), Cláudio Rodrigues Olinto (suplente - Oberdan 
Carrasco Nogueira), Eloi Mello Filho (suplente - Antônio Marcos de Lima Alves) e Fabiane 
Binsfeld Ferreira dos Santos (suplente – Fernando Ramos Torres) e discentes Paula Lopes 
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(suplente - Bolívar Zanella Ribeiro) e Ricardo Hubner (suplente – Eduarda Belloni). Colocada 
a indicação em votação, foi aprovada por unanimidade. Quarto assunto: Indicação nº 
03/2013 Gabinete – Prorrogação dos mandatos dos coordenadores dos cursos do 
PROMIP – O Prof. Cezar Bastos ressaltou que embora não haja uma perspectiva da 
prorrogação dos contratos para a continuidade dos cursos, ainda existem alunos com 
monografias pendentes. Desta forma, a PROPESP solicitou a prorrogação dos mandatos. 
Destacou, ainda, que em virtude da aposentadoria do professor Sérgio Machado o professor 
Gustavo da Cunha Dias foi indicado a substituí-lo. Colocada a indicação em votação, foi 
aprovada por unanimidade a prorrogação dos mandatos dos atuais coordenadores até 
31/12/2014. Quinto assunto: Pareceres da Câmara de Projetos (46/2013, 50/2013, 
51/2013, 54/2013) – Projetos de Ensino – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura dos pareceres 
dos seguintes projetos: Parecer 46/2013 CP – Projeto de Ensino intitulado “Modelagem 
Numérica de Fundações: Análise de Tensões e Recalques” – Prof. Cesar Ruver; Parecer 
50/2013 CP – Projeto de Ensino intitulado “Análise e projeto de vigas de concreto protendido” 
– Prof. Mauro Real; Parecer 51/2013 CP – Projeto de Ensino intitulado “Projeto Estrutural 
Completo de um Edifício de Alvenaria Estrutural” – Prof. Mauro Real; Parecer 54/2013 CP – 
Projeto de Ensino intitulado “Acompanhamento e avaliação dos estágios obrigatórios e não-
obrigatórios em Engenharia Civil da FURG” – Prof. Alessandro Morello; O Prof. Cezar Bastos 
destacou que nenhum dos projetos em questão envolve recursos financeiros, com exceção a 
pedidos de bolsas para acadêmicos. Salientou, ainda, que todos os pareceres foram 
favoráveis. Colocados os pareceres em votação, foram aprovados por unanimidade. Sexto 
assunto: Pareceres da Câmara de Projetos (43/2013, 45/2013, 48/2013, 49/2013, 52/2013, 
53/2013) – Projetos de Pesquisa – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura dos pareceres dos 
seguintes projetos: Parecer 43/2013 CP – Projeto de Pesquisa intitulado “Simulação 
Numérica da Interação Solo-estrutura em Edifícios” – Prof. Luiz Cunda; Parecer 45/2013 CP – 
Projeto de Pesquisa intitulado “Caracterização de modificações microestruturais em aços 
inoxidáveis duplex, superduplex, austenísticos, ferríticos e martensísticos” – Prof. Paulo 
Cardozo; Parecer 48/2013 CP – Projeto de Pesquisa intitulado “Automação de Equipamento 
de Cisalhamento Direto” – Prof. Cesar Ruver; Parecer 49/2013 CP – Projeto de Pesquisa 
intitulado “Análise probabilística de estruturas de concreto” – Prof. Mauro Real; Parecer 
52/2013 CP – Projeto de Pesquisa intitulado “Projeto, navegação, fundeio e operações de 
manobras de embarcações na hidrovia Uruguai-Brasil” – Prof. Waldir Terra Pinto; Parecer 
53/2013 CP – Projeto de Pesquisa intitulado “Estudo experimental da dinâmica de sedimentos 
coesivos sujeitos as ações de ondas de gravidade e de correntes induzidas por jatos” – Prof. 
Waldir Terra Pinto. O Prof. Cezar Bastos destacou que nenhum dos projetos em questão 
envolve recursos financeiros, com exceção a pedidos de bolsas para acadêmicos. Salientou, 
ainda, que todos os pareceres foram favoráveis. Colocados os pareceres em votação, foram 
aprovados por unanimidade. Sétimo assunto: Pareceres da Câmara de Projetos (47/2013, 
55/2013) – Projetos de Extensão – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura dos pareceres dos 
seguintes projetos: Parecer 47/2013 CP – Projeto de Extensão intitulado “III Semana 
Acadêmica da Escola de Engenharia” – Prof. Milton Lima; Parecer 55/2013 CP – Projeto de 
Extensão intitulado “III Ação de Formação da Massa Crítica: Sistemas urbanos de mobilidade 
suave” – Prof. Heitor Vieira. O Prof. Cezar Bastos destacou que nenhum dos projetos em 
questão envolve recursos financeiros, tratando-se de eventos promovidos pela Escola de 
Engenharia. Salientou, ainda, que todos os pareceres foram favoráveis. O Prof. Cláudio Olinto 
solicitou a integração dos professores à Semana Acadêmica. O Prof. José Francisco sugeriu 
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que se colocasse em discussão, já na reunião, a dispensa das aulas durante o período de 
realização do evento. O Prof. Lauro mostrou-se contrário a liberação plena das aulas. A Prof.ª 
Fabiane ratificou a importância da participação dos professores em conjunto com os alunos. 
O Prof. Cláudio Olinto ressaltou que a última semana acadêmica teve uma participação 
massiva dos alunos. O Prof. Lima sugeriu a ampla divulgação da programação aos 
professores. Por não ser ponto de pauta uma possível dispensa das aulas, o Prof. Cezar 
Bastos indicou a realização de uma reunião do gabinete acerca do assunto, assinalando uma 
possível decisão ad refendum do Conselho da Unidade, se necessário.  Colocados os 
pareceres em votação, foram aprovados por unanimidade. Oitavo assunto: Parecer 44/2013 
CP – Alteração no Plano de Trabalho do Projeto de Extensão intitulado “Controle 
tecnológico de concreto em obras em concreto e solo de reaterro compactado no 
âmbito do ERG1” – Prof. Cezar Bastos – Ad referendum – O Prof. Cezar Bastos fez a 
leitura do parecer, salientando que o mesmo foi favorável a aprovação da alteração no 
projeto. Informou a existência de ad referendum. Colocado o ad referendum em votação, foi 
aprovado por unanimidade. Nono assunto: Representante da Escola de Engenharia na 
Coordenação de Pós-Graduação do Programa de Pós-Graduação em Modelagem 
Computacional – O Prof. Cezar Bastos fez a leitura do Mem. CCPGMC nº 99/2013, no qual 
solicita a indicação do Prof. Mauro Real como representante suplente da Escola de 
Engenharia na Coordenação de Pós-Graduação do Programa de Pós-Graduação em 
Modelagem Computacional. Colocado o assunto em votação, foi aprovado por unanimidade. 
Décimo assunto: Regimento do Programa de Pós-Graduação em Engenharia Oceânica 
e Critérios de Credenciamento/Descredenciamento Docente – O Prof. Cezar Bastos 
salientou que o assunto estava na pauta da última reunião e foi baixado em diligências para 
parecer da Câmara de Pós-Graduação. O Prof. Cezar Bastos fez a leitura de mensagem 
encaminhada pelo Prof. Piccoli, na qual informava que a Câmara de Pós-Graduação exarou 
parecer favorável às alterações no Regimento do Programa de Pós-Graduação em 
Engenharia Oceânica e à criação dos Critérios de Credenciamento/Descredenciamento 
Docente. O Prof. José Francisco solicitou maiores explicações acerca dos documentos, pelo 
que se optou pela leitura dos mesmos. O Prof. Antonio Marcos fez a leitura de parte do 
Regimento e após esclarecimentos feitos pelo Prof. Elizaldo e pelo Prof. Fontoura, o parecer 
foi colocado em votação e aprovado por unanimidade. Décimo primeiro assunto: Assuntos 
Gerais – O Prof. Cezar Bastos apresentou aos conselheiros os servidores nomeados 
recentemente: professores Cristina Lemos Goularte, Jorge Luiz Oleinik Nunes, Marco Antonio 
Rigola Romeu e Max Letzow e os técnicos administrativos em educação Giliard Avila Barbosa 
e Kahuam de Souza Gianuca. O Prof. Lima questionou o posicionamento da Escola de 
Engenharia com relação à paralisação nacional prevista para o dia 11 de julho. O Prof. Cezar 
Bastos diz que ainda não há uma posição da Universidade, o que há é a posição das 
diferentes categorias, técnicos e docentes, representadas por seus sindicatos, ressaltando 
que não haverá uma posição independente da Escola de Engenharia no sentido de indicar a 
suspensão das aulas. O Prof. Cleiton destacou o seu descontentamento com a falta de ampla 
divulgação das eleições do Comitê de Extensão, o Prof. Elizaldo informou que saiu uma 
notícia no site da FURG a respeito da eleição. O Prof. Cezar Bastos solicitou aos novos 
coordenadores dos cursos de graduação que promovam uma revisão e as alterações 
necessárias na constituição nos NDEs, atentando à normatização a respeito, em especial aos 
coordenadores dos cursos de Engenharia Mecânica Naval e Engenharia Civil Costeira e 
Portuária que passarão por reconhecimento em breve. Também destacou a importância do 
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plano de capacitação docente e o fato da solicitação de afastamento do docente ser discutida 
e ter parecer do(s) núcleo(s) ao qual o docente pertence. O Prof. Cezar Bastos também 
comunicou que o projeto SAsCC virá para Campus Carreiros, a princípio em uma sala 
improvisada no anexo de pavilhão 02 e posteriormente no prédio que será construído para 
alocar projetos de extensão que envolvam atendimento à comunidade. Por fim, o Prof. 
Luciano Biehl relembrou que a partir de julho de 2013 os contracheques não serão mais 
impressos e caso o servidor tenha interesse em continuar recebendo por meio impresso, 
deverá acessar o SIAPENET e fazer a opção. Nada mais a tratar, o Prof. Cezar Bastos 
encerrou a reunião às onze horas e trinta minutos da qual foi lavrada a presente ata, que é 
assinada pelo Prof. Cezar Augusto Burkert Bastos, que a presidiu, e por mim, Taise Barcellos 
Rodrigues, que a secretariei. 
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